



Fitch sube la calificación de Agua de Hermosillo

Por: Redacción/LA VERDAD 16 de noviembre de 2017

La calificadora Fitch Ratings, una de las más prestigiadas del mundo, elevó el miércoles la calificación de la deuda de la para municipal Agua de Hermosillo.

"La empresa financiera subió a 'BBB+(mex)' desde 'BBB(mex)' la calificación de Agua de Hermosillo (Aguah) y retiró la Observación en Desarrollo", explicó la propia Fitch en un comunicado de prensa.

Uno de los criterios por los que recibe este aval es que cuenta con una demanda de líquido con baja volatilidad y los ingresos obtenidos de sus clientes son estables.

"Ante la expectativa de operación de una planta de tratamiento de aguas residuales, los ingresos por saneamiento cuentan con una perspectiva favorable", señala el reporte emitido por Fitch aludiendo a la operación de la nueva planta tratadora de la ciudad.

Mejora tarifa es positivo

Fitch Ratings considera que la tarifa de agua de la paramunicipal es positiva y mejor que otros organismos similares evaluados por la firma de evaluación financiera.

"De acuerdo con la información más reciente disponible, las tarifas de la comisión comparan favorablemente respecto al promedio del Grupo de Organismos Calificados por Fitch (GOF) si bien sus actualizaciones anuales deben ser aprobadas por el Congreso municipal y estatal", anota en su reporte.

Meten orden en costos

Agua de Hermosillo, que es dirigida por Renato Ulloa, es reconocida por Fitch Ratings por su control de gastos.

De acuerdo con las revisiones de los estados financieros de la paramunicipal el promedio de costos de la empresa respecto a organismos similares en el País es inferior, además de haber llevado a cabo un ajuste de personal.

"A diciembre de 2016 los costos operativos presentaron un incremento anual de 0.8%, cifra inferior a la tmac 12-16 de 8.2%. Las mejoras en el gasto son acompañadas de políticas de cuidado en el gasto, además, en 2016 se llevó a cabo una reducción de personal (20%)", precisa el documento.

Otro de los renglones que destaca el reporte es que la renovación y adquisición capital es apoyada por recursos municipales y federales principalmente, los cuales varían anualmente.

Además, agrega el comunicado, los proyectos pueden ser apoyados por endeudamiento bancario de largo plazo cuando la inversión es elevada. "Actualmente sobresalen los proyectos de Acueducto Independencia y la PTAR, los cuales han apoyado en el abastecimiento de agua y cobertura de saneamiento", detalla.

Finanzas todavía débiles

Aunque ha logrado avanzar en ordenar sus finanzas estas son todavía débiles, de acuerdo a la conclusión de Fitch.

"Aguah cuenta con un perfil financiero débil. Si bien los márgenes financieros han mejorado en los últimos dos ejercicios (2015 y 2016) principalmente por el buen desempeño de los ingresos operativos, los componentes virtuales y de ajustes arrojan indicadores de EBITDA limitados", advierte la calificadora.

En materia de endeudamiento sugiere que Aguah no debe endeudarse a largo plazo en tanto no mejore su salud financiera.

"De acuerdo con los escenarios modelados por Fitch, la expectativa es que los indicadores se mantengan bajos siempre y cuando no se contrate endeudamiento adicional a largo plazo y haya una expectativa favorable en materia de ingresos", expuso.

Al cierre del ejercicio fiscal 2016 Aguah registró una deuda directa total a largo plazo de 344.2 millones de pesos.

La liquidez de Aguah es limitada principalmente por el nivel elevado de pasivo circulante.

Al cierre del 2016, agrega, el pasivo no bancario totalizó 976.5 millones, que significa un 34.9% superior al del mismo ejercicio del año anterior.

"Los pasivos con plazo de vencimiento de 90 días mostraron el mayor crecimiento, principalmente por el rubro de proveedores", anotó.